



Unité – Egalité – paix  
وحدة – مساواة – سلام

المبعوثية الدائمة لجمهورية جيبوتي  
لدى مكتب الأمم المتحدة  
والمنظمات الدولية الأخرى  
جنيف - سويسرا

**Mission Permanente  
De la République de Djibouti  
Auprès de L'office des Nations – Unies  
Et des autres Organisations Internationales à Genève**

*Vérifier au prononcé*

**Examen des politiques commerciales 31.07.2013**  
**Pays de la Communauté Economique et Monétaire de l'Afrique Centrale**

**Déclaration de son S.E.M Mohamed Siad Doualeh**

Monsieur le Président,  
Messieurs les Ministres,  
Distingués Représentants,

Djibouti se réjouit de pouvoir prendre la parole aujourd'hui afin de féliciter de prime abord les Etats aujourd'hui présent, j'ai cité le Cameroun, la Centrafrique, le Congo, le Gabon et le Tchad pour la présentation exhaustive de leurs politiques commerciales.

Ma délégation a examiné et analysé avec beaucoup d'intérêt le rapport consacré à l'examen des politiques commerciales des pays membres de la Communauté Economique et Monétaire d'Afrique Central. Ma délégation apprécie les immenses efforts réalisés par ces pays, dans un environnement économique international de plus en plus hostile.

Ma délégation tient à rappeler que Djibouti et les pays membres de la CEMAC partagent des intérêts stratégiques au sein des groupes africains et ACP, et autour de sujets de grande importance tels que la facilitation des échanges et l'aide pour le commerce, entre autres.

Nous sommes convaincus que seule une gouvernance rigoureuse et une gestion efficace de l'économie nationale pourraient permettre d'exploiter de façon optimale les énormes potentialités des pays de la Communauté Economique et Monétaire de l'Afrique centrale afin de gagner la lutte contre la pauvreté grâce à une croissance économique soutenue.

Djibouti encourage les efforts entrepris par ces pays afin d'insérer le commerce dans leurs politiques de développements économique et social.

Les autorités de ces pays ont donné la priorité aux réformes économiques et structurelles, en accord avec les partenaires techniques et financiers, dans le cadre d'un développement harmonieux et par la mise en place d'une véritable administration de développement et d'un cadre propice aux affaires et à l'entrepreneuriat privé.

Les données consignées dans le rapport du Secrétariat sont révélatrices de la volonté des autorités camerounaises ; centrafricaine, congolaise, gabonaise et tchadienne de ne pas être en reste, mais de tirer avantage de leurs potentiels humains et physiques ainsi que de la coopération avec les partenariats au développement, dans la poursuite de l'harmonisation.

Mission permanente de la République de Djibouti  
19 chemin Louis Dunant  
1202 Genève  
T : + 0041 (0) 22 749 10 90  
F : + 0041 (0) 22 749 10 91



Unité – Egalité – paix  
وحدة – مساواة – سلام

المبعوثية الدائمة لجمهورية جيبوتي  
لدى مكتب الأمم المتحدة  
والمنظمات الدولية الأخرى  
جنيف - سويسرا

**Mission Permanente  
De la République de Djibouti  
Auprès de L'office des Nations – Unies  
Et des autres Organisations Internationales à Genève**

Autres temps, autres défis, il s'agit à présent d'inscrire ces performances économiques sur le long terme, donc dans la durée et de diversifier une économie encore fortement tributaire des ressources pétrolières et pénalisée tant par la faiblesse de son tissu industriel que par le coût des facteurs de production encore très élevés.

Pour autant, Djibouti reste confiant dans la détermination et la capacité des autorités politiques de ces pays à faire du commerce le moteur de la croissance et du développement de leurs pays respectifs.

Pour clore mon propos, j'indiquerai que ces pays qui œuvrent à trouver le chemin du développement par leur intégration au système commercial multilatéral méritent d'être soutenus et accompagnés dans l'élaboration et particulièrement dans la mise en œuvre de leurs stratégies de développement commercial.

À cet égard, je voudrais inviter les Membres et le Secrétariat de l'OMC à accroître leur appui en vue de développer et de densifier les infrastructures physiques liées au commerce et à l'industrie, à travers les différents programmes d'assistance technique et de renforcement des capacités et également dans le cadre de l'aide pour le commerce.

Aussi, cet appui technique permettra-t-il de mettre en œuvre les recommandations qui résulteront du présent exercice.

Enfin, permettez-moi d'exprimer mes félicitations et mes encouragements à l'endroit de mes collègues les ambassadeurs du Cameroun, de la Centrafrique, du Congo, du Gabon et du Tchad pour toutes les actions qu'ils mènent ici à Genève pour défendre, au-delà de leurs pays respectifs, la cause et les intérêts des pays membres du Groupe africain.

Je vous remercie.